

Potsdam, 8. Juli. In diesem Jahre ist unsere Stadt noch nie so stark besucht gewesen, wie gestern. Ueberall war Leben, überall herrschte Jubel und die Fremden, meist Russen, Polen etc. belagerten die königl. Schlösser. Auch Babelsberg war das Ziel vieler Gäste schon am Vormittag. Als die ersten sich dem Schlosse näherten, kam der König daher und lud dieselben freundlichst ein, sich das Schloß in allen seinen Theilen anzusehen; er kehrte erst in einigen Stunden zurück. Später begegnete der König im Park wiederum einer Gesellschaft, die, als sie ihn erblickte, ausbiegen wollte. „Nicht doch,“ rief der König ihr zu; „bleiben Sie, Sie sind auf dem kürzesten Wege zum Schlosse und müssen eilen, wenn Sie heute noch Alles sehen wollen.“ Babelsberg wird jetzt über 8 Wochen dem Besuche offen stehen, da der König erst Anfang September aus dem Seebade Ostende hierher zurückkehren wird.

Die königl. Ober-Post-Direction zu Breslau hat neuerlich zu Gunsten des gewöhnlichen Briefverkehrs eine Einrichtung getroffen, die sich überall empfehlen möchte. An den Postwagen ist nämlich ein Briefkasten angebracht, in welchen während der Fahrt alle Briefe ohne declarirten Werth geworfen werden können. Es wird hierdurch in vielen Fällen die umständliche Besorgung der Briefe zur Post vermieden, überhaupt auch durch Beseitigung der Einlieferungsfrist vor dem Post-Abgange eine oft wesentlich schnellere Beförderung erzielt, ohne daß das korrespondirende Publikum Nachtheile zu besorgen hat, da die Briefkasten auf jeder Station revidirt werden.

Das landwirthschaftliche Ministerium hat eine Konkurrenz von Schriften über die dem Pflanzenbau schädlichen Insekten und Würmer eröffnet und für die anerkannt beste der eingehenden Schriften einen Preis von 100 Friedrichsd'or ausgesetzt. Das Preisrichter-Amt ist dem Landes-Ökonomie-Kollegium übertragen worden. Die Konkurrenzschriften müssen bis zum 1. Juli 1864 bei dem Ministerium für die landwirthschaftlichen Angelegenheiten eingehen.

Einen neuen Beweis von der erhöhten Schlagfertigkeit unserer Truppen lieferte kürzlich eine Compagnie des Kaiser-Franz-Regiments. Bei Gelegenheit einer Felddienstübung überschritt ein großer Theil derselben schwimmend die Spree in der Gegend von Treptow und bewies hiermit schlagend, daß auch so bedeutende Flüsse, wie die Spree, kein Hinderniß mehr für unsere Truppen

sind. Gewehre, Munition und Sachen waren hierbei auf ein an Ort und Stelle aus einigen Tonnen und Brettern zusammengeschlagenes Floß gelegt worden. Der ganze Uebergang, mit Einschluß der Anfertigung des Flosses, wurde in etwa 10 Minuten bewirkt.

Ein Kassenbote der Düsseldorfer Bank-Commandite ist mit 113,500 Thlr. durchgegangen. Er hatte früher noch bedeutendere Summen in Händen gehabt.

Die königliche Regierung in Düsseldorf hat als Disciplinarhof am 27. Juni das Urtheil in der Untersuchung gegen den Waisenhausvorsteher Klug in Elberfeld wegen des vielbesprochenen Erweckungs-Unfuges gefällt. Dasselbe lautet, „daß Klug wegen Verletzung seiner Amtspflichten, und weil er sich des Vertrauens, welches sein Beruf erfordere, unwürdig gemacht habe, aus dem Amte als Vorsteher des Waisenhauses zu Elberfeld zu entlassen sei.“

Vor der Auswanderung nach Rußland warnt die „preuß. Zeitung“ alle deutschen Arbeiter. Das ministerielle berliner Blatt versichert, daß zahlreiche Arbeiter dort ins tiefste Elend gerathen und enttäuscht heimgekehrt seien. Der betreffende russische General-Agent in Petersburg heißt Louis Löwinson, derselbe hält in Deutschland Unter-Agenten. Ueber das Treiben der Letzteren hat die preuß. Regierung Untersuchung eingeleitet.

Die Zahl der nach Nord-Amerika ausgewanderten Deutschen, welche jetzt in der Besorgniß, daß der dort ausgebrochene Krieg ihren Besitz und Erwerb bedeutend gefährden werde, nach ihrem Vaterland zurückkehren, scheint sehr groß zu sein. Es wird fortwährend in den Zeitungen die Ankunft solcher „Rückwanderer“ berichtet.

Man spricht in Paris viel von einem Attentate, welches gegen das Leben des Kaisers unternommen werden sollte, aber noch glücklich zur rechten Zeit entdeckt wurde. Die Pariser Blätter schweigen bis jetzt darüber, doch soll etwas daran gewesen sein, und man bringt die Verhaftung mehrerer Mazzinisten, die in neuester Zeit in Paris und Marseille vorgenommen wurde, damit in Verbindung.

### Provinzielles.

In Görlitz ist gegenwärtig unter dem Namen: „Görlitzer Einwohner-Association“ ein Verein zur Beschaffung billiger Lebensmittel im Entstehen begriffen, der hauptsächlich in den Kreisen der Fabrikarbeiter eine